

den Höchsten sich sanftmütig erzeigen und guten Bescheid ausgeben: und es will einem solchen Mann wohl anstehen, daß er sich also halte und erzeige, als er von andern will geachtet und gehalten sein, und daß er auch weiser und klüger sei als andere, über die er gebieten soll. Denn es stehet sehr übel, daß einer in Ehren und nit in Weisheit erhaben sein und empor schweben will. Es soll sich auch keiner wegen seiner Hochheit aufblasen und andere dadurch verachten, gleichwie die ruhmredige und stolze Kriegsgurgel Thraso im Eunuchen des Terenz. Denn ein jeder Hauptmann ist wegen seiner Kriegsfnecht und nicht die Kriegseut von des Hauptmanns wegen aufgenommen worden.

Caput 40

Alvaro Nunez Cabeza de Vaca, der Hispanier Oberster, wird von seinen Leuten gefangen und der Kaiserlichen Majestät in Hispanien zugesandt. Martin Domingo de Yrala wird zum Obersten erwählt

Dieweil aber bei diesem Obersten kein Respect der Person war, sondern er in allem Dingen seinen stolzen und eigensinnigen Kopf nachsetzen wollt, beschloß die ganze Communität, Edel und Unedel, in ihrem Rat und Versammlung, sie wollten diesen ihren Obersten Alvaro Nunez Cabeza de Vaca gefangen nehmen, und Ihrer Kais. Majestät zuschicken, und dabei Ihrer Majestät seine schönen Tugenden referieren und anzeigen lassen, wie er sich gegen uns verhalten und was er auch für ein Regiment seinem Stand nach geführet hätte, samt andern Ursachen mehr.

Anschlag
wider den
Obersten

Darauf verfügten sich solchem Contract nach diese drei